

ABSTRAK

Muhammad Atkhia, 190103020342. *Eksplorasi Manusia dalam Al-Qur'an (Studi Penafsiran M. Quraish Shihab dalam Tafsir Al-Mishbah)*. Pembimbing Dr. Dzikri Nirwana, M.Ag dan Fakhrie Hanief, S.Th.I., MA, pada Program Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin. 2023

Kata Kunci: Eksploitasi Manusia, M. Quraish Shihab, *Tafsir Al-Mishbah*,

Maraknya kasus eksploitasi terhadap anak telah menjadi perbincangan yang semakin meningkat baik dalam media cetak maupun elektronik dalam saat ini. Fenomena ini, tanpa diragukan lagi, sangat memprihatinkan mengingat pentingnya peran anak sebagai investasi dalam membangun masa depan masyarakat. Skripsi ini membahas tentang Apa saja ayat-ayat Al-Qur'an yang membahas tentang eksploitasi manusia, serta Bagaimana penafsiran M. Quraish Shihab terhadap ayat-ayat yang membahas tentang eksploitasi manusia dalam Al-Qur'an.

Penelitian ini disajikan dalam bentuk deskriptif, yang bertujuan untuk mendeskripsikan dan memahami kandungan ayat demi ayat dalam Al-Qur'an yang berkenaan fenomena eksploitasi manusia. Dengan menggunakan penjelasan ayat melalui penafsiran dari M. Quraish Shihab. Penelitian ini termasuk dalam penelitian *literature* atau penelitian kepustakaan. Kajian penelitian pustaka ini merupakan bagian dari kajian kualitatif dengan sumber data primer yaitu ayat-ayat dalam Al-Qur'an yang berkaitan dengan eksploitasi manusia di antaranya, Q.S. Qasas/28: 4, Q.S. Yûsuf /12: 9-10, 19-20, Q.S. an-Nur/24: 33, dan *Tafsir Al-Mishbah* serta data sekunder berupa buku-buku maupun jurnal yang relevan terhadap eksploitasi manusia.

Hasil dalam penelitian ini menunjukkan bahwa Al-Qur'an pada dasarnya tidak memuat penjelasan yang spesifik terkait eksploitasi manusia, namun memberikan penjelasan dan nilai-nilai secara umum yang termasuk dalam eksploitasi manusia. Menurut Quraish Shihab, eksploitasi manusia merupakan pelanggaran terhadap hak-hak anak sebagai manusia dan individu yang rentan. Dalam tafsirannya, M. Quraish Shihab menyoroti beberapa ayat Al-Qur'an yang menekankan perlindungan anak-anak, pentingnya perlakuan yang adil terhadap mereka, serta larangan terhadap segala bentuk penindasan. Eksploitasi manusia, sebagaimana diinterpretasikan oleh M. Quraish Shihab berdasarkan ayat-ayat Al-Qur'an, memiliki beberapa bentuk yang mencakup eksploitasi fisik (seperti yang terjadi pada masa Firaun dalam Q.S. Qasas/28: 4, dan kisah Nabi Yûsuf AS di Q.S. Yûsuf/12: 9-10, 19-20), serta eksploitasi seksual (yang muncul karena dorongan keuntungan materi, seperti yang disebutkan dalam Q.S. an-Nur/24: 33).